

Marche massive au Chili pour les droits de l'homme, 50 ans après le coup d'État



Marche massive au Chili pour les droits de l'homme, 50 ans après le coup d'État

La Havane, 11 septembre, (RHC).- Des dizaines de milliers de Chiliens se sont rendus ce dimanche au cimetière général de Santiago, à l'initiative d'organisations sociales et de défenseurs des droits de l'homme, pour se souvenir des victimes de la dictature et exiger des garanties de non-répétition.

Le pèlerinage a eu lieu à l'occasion du 50e anniversaire du coup d'État contre le gouvernement de Salvador Allende, qui a été suivi d'un régime militaire de 17 ans dirigé par Augusto Pinochet.

Lors de son passage au Palais de la Moneda, la manifestation a été conduite par le président Gabriel Boric, premier chef d'État chilien à participer à ce pèlerinage depuis le retour de la démocratie en 1990.

"Cinquante ans plus tard, il n'y a toujours pas de justice, nous avons beaucoup de détenus disparus, des histoires perdues et nous devons les récupérer parce qu'un pays sans mémoire n'a pas d'avenir", a déclaré à l'agence Prensa Latina le président de la Centrale Unitaire des Travailleurs, David Acuña.

Par ailleurs, la présidente de l'Association des proches des personnes exécutées pour leurs idées politiques, Alicia Lira, et Gaby Rivera, présidente de l'Association des proches des détenus disparus, ont souligné l'importance du Plan national de recherche lancé par le gouvernement pour retrouver la trace des victimes.

"Il y a plus de 900 êtres chers que nous essayons de retrouver et aujourd'hui nous avons de l'espoir grâce à ce nouveau programme", a déclaré Alicia Lira.

La ministre du Travail et de la Protection sociale, Jeanette Jara, a estimé que cet anniversaire était un moment important de réflexion à l'heure où l'ultra-droite progresse dans le monde et où certains tentent de nier le passé.

Bien que le pèlerinage des groupes humanitaires, des parents des victimes, des membres de partis politiques tels que les partis communiste et socialiste, des syndicalistes et des représentants d'autres secteurs ait commencé pacifiquement, des groupes infiltrés ont fini par commettre des actes violents.

Il s'agit d'individus cagoulés et vêtus de noir, qui ont brisé des vitres devant le centre culturel La Moneda, jeté des pierres et des objets contondants et vandalisé le parcours du pèlerinage et l'intérieur du cimetière.

Source : Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/internacionales/333627-marche-massive-au-chili-pour-les-droits-de-lhomme-50-ans-apres-le-coup-detat>



Radio Habana Cuba